

# GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

**FIRMIN H. PROULX.**

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. *L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du sousigné, un mois avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste.* Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion ..... 10 centins par ligne ;  
Deuxième insertion, etc..... 3 centins par ligne ;  
Four annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM J. B. Rolland & Fils, Libraires à Montréal  
M. J. A. Langlais, Libraire à St. Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'impression de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première } ABONNEMENT  
SI PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } SI PAR AN.

## SOMMAIRE

*Revue de la Semaine* : Les congrégations religieuses en Chine. — Les Sœurs de la charité à Milan. — L'athéisme officiel en France. — L'instruction obligatoire en France. — Admission de M. J.-Eustache Sirois et François Richard, de Ste-Anne de la Pocatière, comme arpenteurs. — Nécrologie : Charles-François Roy, Arpenteur, Ingénieur civil et ancien député du comté de Kamouraska.

*Cuucerie Agricole* : Aménagement des fumiers.

*Sujets divers* : Il faut trier les grains destinés à la semence. — Alimentation des volailles. — Le gaspillage des fourrages. — Des plantes médicinales du potager.

*Choses et autres* : Appréciation des cercles agricoles par M. Ed. A. Barnard, directeur de l'agriculture pour la province de Québec et rédacteur du *Journal d'agriculture illustré*. — Quelques renseignements qui pourraient être utiles à ceux qui ont l'intention de s'établir dans la province de Manitoba.

*Recettes* : Moyen pour essayer la faculté germinatrice des graines. — Préparation des plumes pour traversiers, oreillers et lits de plumes.

*A nos abonnés.* — Nous avons commencé il ya 3 semaines, à expédier par la poste des comptes pour abonnement à la *Gazette des Campagnes* : c'est ce que nous n'avions pas fait depuis la mois de mars 1879. Cette semaine quelques-uns de nos abonnés nous ont reproché de ne pas leur envoyer leur compte d'abonnement chaque année, et avec raison. Cependant on croira que faire près de deux mille comptes n'est pas la besogne de quelques jours seulement, et que la chose nous est difficile quand nous avons à la fois à nous occuper de l'imprimerie et de la rédaction de la *Gazette des Campagnes*. Nous nous proposons de le faire à l'avenir. Quand nous avons expédié des comptes en mars 1879, plusieurs de nos abonnés nous ont demandé du délai, et la plupart de ceux-là ne nous ont pas envoyé ce qu'ils nous avaient promis. Nous avons besoin de ce qui nous est dû et nous entretenons l'espoir que l'on tiendra à honneur de nous payer une dette aussi légitime.

Nous invitons nos abonnés d'avoir à enregistrer leurs lettres contenant de l'argent, pour plus de sûreté. Un reçu sera expédié dans le premier numéro de la *Gazette* publié après la réception de telles lettres d'envoi d'argent.

## REVUE DE LA SEMAINE

*Les congrégations religieuses en Chine.* — Nous lisons dans le *Journal de Rome* : " Nous croyons savoir que le gouvernement chinois, informé des mesures prises en France contre les congrégations religieuses, a tenu à en connaître les motifs et les détails. Personne n'ignore que les congrégations sont représentées en Chine par des missionnaires, Jésuites, Dominicains, etc., sans compter les Missions étrangères et les Lazaristes, autorisés en France, et que la présence des missionnaires est une des principales causes de l'influence française dans l'extrême Orient. "

*Les Sœurs de la charité à Milan* — Un journaliste radical de Milan fait un bel éloge de la Mère Thérèse, supérieure générale des Sœurs de la charité, décédée naguère à Milan.

" Elle était âgée de 75 ans, dont 45 passés en religion, dit-il. Sœur Thérèse était légendaire par son courage, par son héroïsme, par ses sacrifices, par sa modestie. A l'époque de l'épidémie de 1836, dans les guerres de 1848-49-50-51, et pendant sa demeure à l'hôpital des fous à la Senavra, sœur Thérèse accomplit des prodiges de dévouement et de valeur.

" La poitrine de la sœur vénérable était un petit autel de décorations qui lui avaient été conférées sur les champs de bataille ; et parmi ces décorations brillait la croix de la Légion d'honneur, remise après Magenta par le maréchal Mac Mahon sur l'ordre de l'empereur. En 1859, quand Victor Emmanuel fit son entrée à Milan, il voulut remercier avant tout la Sœur héroïque qu'il avait vue soignant les blessés au milieu d'une grêle de balles qui tombaient autour d'elle.

" Je ne suis pas ami des Sœurs, mais je serais injuste si je ne rendais hommage à l'une des femmes les plus vaillantes et les plus modestes qui aient jamais honoré davantage son sexe. "

*L'athéisme officiel en France.* — Il y a une semaine, l'empereur Guillaume, répondant à une députation du